

Casablanca entre le "laisser-passer le laisser faire" et la gestion durable

Grand Casablanca tergiverse sur l'harmonie de ses quartiers depuis belle lurette. Son pivot économique grince entre le centre et le périphérique sur le plan de l'urbanisme, du transport et du social.

Bref, parlons de notre zone de vie ; quartier Salmia II, Site embryonnaire des années 80, situé au dernier tronçon du boulevard Joulane. Il a attiré des gens au début par son calme. Actuellement, l'image n'est plus la même. Bon nombre d'entre eux ont simplement changé de lieux.

Salmia II, une forteresse tiraillée entre l'urbain et le rural !



Donnons une simple description. C'est un quartier dont le plan semble être conçu par GPS sur un champ de Têt Mellil et mis entre le cambouis de la ferraille et la melasse des anciennes écuries et les habitats insalubres des Douars Sidi Ahmed Ben Lahcen, Oulad Mellouk, Riahi et Farane Alhaloua.



Soucieux de l'exhaustivité de notre reportage sur l'environnement local de SalmiaII. Notre équipe a interviewé des gens de tranche d'âge différente.

Commençons par un garçon de 11 ADAM : « Où joues tu ? » Il répond avec soupir qu'il n'y a de place que la chaussée, c'est risqué mais je pratique le football, tant pis !

Tandis que Yassine âgé de 18ans, il a répondu à la même question. » Il n'existe que le Cyber net les jeux Electroniques pour le divertissement, jouer comment ?

Entre les sacs de plastique éventrés que vous voyez !!



On a posé une question à une sexagénaire Fatima. Quelle est la situation des habitants avec ce milieu ?

Elle nous a parlé de sa souffrance au quotidien. « D'abord, le transport, pour aller au centre Ville, c'est un calvaire ! Il faut emprunter le bus n°11 qui fait un voyage indirect plein de tours et détours sans parler de l'état dans lequel se trouve ces bahuts, encore les grands taxis, ces « requins blancs » avides seulement de la recette ! ».

BA SALEH, octogénaire nous a affirmés que le quartier a connu une dégradation. L'infrastructure n'a pas changé depuis la conception du Quartier. La population a augmenté d'une façon exponentielle environ 100.000 habitants. Les natifs des années 80 sont des adultes maintenant.

Quelle est votre préoccupation journalière ?

« Écoute ma fille, à mon âge, je suis toujours en conflit dans mon foyer, je dois sortir pour les laisser faire le ménage. Il n'y a pas d'endroit réservé pour les vieux et il n'existe pas d'association qui s'occupe de nous au moins un espace vert !!!

BA TADLAOUI, retraité nous a bien accueillis et a répondu à notre question pertinente :

« On vous voit souvent au quartier, ne pensez-vous pas un jour d'aller au centre ville pour vous balader un peu ? »

Je préfère rester près de chez moi que de me déplacer en ville pour les raisons suivantes :

« Ecoute ma fille, j'ai un problème de santé. D'abord, le transport n'est plus commode. Mon âge ne me permet pas de me bousculer et personne ne te cède sa place comme auparavant au bus.

Ensuite, il n'existe pas de latrine et salle d'eau, partout, la circulation est devenue anarchique sans parler de la fumée que dégage le parc auto vétuste dans les ronds points.

Un autre fonctionnaire retraité, assidu au café, Amateur de SODOKU et championnat de foot a répondu à notre question.

Parlez nous un peu grosso modo de l'environnement de Salmia II .

Ce quartier au départ, c'était comme une bougie qui commence à se consumer d'affluence de l'exode rural.

Ce phénomène a provoqué un amalgame de comportement et de conduite, les déchets domestiques dans les Sacs de plastique n'importe comment d'autant plus que Les habitants ne veulent plus des bacs devant leurs portes. En somme, on vit dans une forteresse avec un seul accès où manque une barrière!



Ce qui nous a impressionnés, c'est le petit ADAM qui nous a demandé de faire quelque chose pour chercher un endroit pour jouer d'autant plus qu'il y a des terrains vagues aux alentours !

Une autre question de Yassine ,25 ans plus originale : « Arrivera-t-il un jour de nous enorgueillir de notre Quartier ? »

Au terme de notre visite du quartier Salmia II, un responsable du service de l'environnement de la préfecture de Sidi Othmane, autorisation du lycée à l'appui , nous a accordés une interview sonore , il a avancé qu'il y aurait des projets à court, à moyen et long terme pour la gestion durable de la commune surtout l'abattoir, le marché de poisson, assainissement de l'eau usée du Hay Andalouse et l'espace vert dans le cadre de la charte nationale et le développement durable.

COMPTAGE GÉNÉRAL PAR LES ÉLÈVES DU LYCÉE

"JAAFAR EL FASSI EL FHR"

*Délégation Moulay Rachid Sidi othmane
Académie régionale du Grand Casablanca*

- Zahia fawzi T.C.Sc

-Tabarak Mohamed 2 BAC S.V.T

-Oumaima Ouahbi T.C.Sc

-Mounsif Mohamed Adnane 2 BAC S.V.T

-Fanane Meryem 2.BAC S.V.T

- Youssef Ben elfellah T.C.Sc

-Arha Ghita 2 BAC S.V.T

Encadré par :

M. Abdelilah LOTFI